
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報

道）17日，上海國際電影節「卓爾不凡：

香港影壇新生代」論壇在滬舉行，導演爾冬

陞與王丹妮、楊偲泳、梁雍婷、梁仲恆等8位

香港新生代演員共話心聲，探討香港和內地電影市

場的機遇與挑戰。爾冬陞現場為優秀香港青年演員「拉

票」，希望能夠在更多內地平台或作品中見到他們的身

影，他亦指出隨着科技進步，華語影視作品在世界

上也獲得更多關注，內地微短劇、網劇更發展迅

速，他希望未來兩地可以在多領域持續增進合

作，更相信優質港產影視作品會越

來越多。

談及當今香港影視發展，爾冬陞
坦言近年來香港影視市場波動

頗大，影視行業也曾遇到過如拍攝成本高、合適機遇少等問
題，但也正是因為面對了困難，電影人之間亦更加團結，尤其
是內地與香港在影視方面的合作更加緊密，不少優秀作品還收
穫了國際關注，「所有工業發展都會經歷高潮低谷，我們現在
看到港產影視作品越來越多了，所以是有光明的一面的。」

不斷交流學習找尋新天地
在爾冬陞看來，例如在古裝片、武俠片等領域，內地影視吸
收了香港「黃金年代」影視經驗，因為不少內地知名動作指
導，都曾在香港學習或者師從香港名家，尤其隨着內地影視基
建愈發完善，影視發展模式越來越成熟，他鼓勵香港青年演員
能夠盡可能多地參與內地的影視製作，嘗試不同類型的影片拍
攝，在不斷交流學習的過程中，找到屬於自己的天地。

網劇有潛力老牌影人也加入
近年來，內地的網劇、微短劇等新賽道，也吸引了眾多香港

老牌電影人的加入。爾冬陞亦指出，科技助力電影發展，「最
開始的時候，可能一些演員導演，對於網劇是抗拒的，但隨着
『網大』的興起，我看到很多影視製作公司發展迅速，好像看
到了當年的獨立製片一樣，非常有活力，所以我覺得網絡電影
不是貶義的，『網大』的觀眾數量也是很大的。」

搭交流平台鼓勵演員自薦
現場，爾冬陞更化身經理人，為現場優秀青年演員搭建交流
平台，他笑言：「我們香港的演員有個缺點，公關方面通常是
不太好的，我跟他們在一起的時候經常說，（讓他們）加微
信，要多交流推薦自己。」在場的多位香港青年演員亦表示希
望有更多機會在內地表演。梁雍婷表示：「我覺得給一個機會
就要好好把握，我們最想做的是和觀眾連接，做好演員的工
作。」謝詠欣則表示，自己雖然是偶然得到接觸電影的機會，
但已經愛上電影，「我什麼都想嘗試，尤其是喜劇是我很想去
挑戰的。」

多位參與論壇的青年演員，曾經獲金像獎提名，甚
至拿到獎項。對於「獲獎」，

爾冬陞表示，
年輕的演員不應
該只是追求「虛
名」，而是借助獲
獎告訴觀眾，「我是
有能力的，我有努力去
做，所以在年輕的時候要
盡量爭取。」但他亦指出，
獲獎也並不意味着就是成功，因
為電影是一個藝術商品，在努力的同
時，亦需要碰到機遇。「當演員面對壓力
的時候，就要去努力，多在生活中交流、觀察、
學習，希望年輕的演員對這一行能夠要先尊重，內心
有戲，沉下心來讀懂角色，才能去感染觀眾。」

王丹妮望嘗試不同類型影片
爾冬陞期待香港青年演員能夠抗住壓力，在生活中多觀察多學習，

更好地展現自己，這一期盼也得到了不少青年演員的回應。因在電影
《梅艷芳》中扮演梅艷芳而被觀眾熟知的演員王丹妮表示，希望嘗試
不同類型的影片，「我
覺得演員應該相信自
己有無限的可能
性，我們不會說只
想做某一類型的電
影或者角色，只要給我們
機會，我們肯定會衝，努力
做好。」
楊偲泳則表示，作為青年

演員，儘管剛入片場確實可
能會緊張放不開，但在一眾演
員前輩的交流指導下，會更能體
驗演戲的樂趣，「香港的演員前輩
們都很照顧我們，知道我們有時候會很害羞，也會問我們
拍戲怎麼樣，所以和前輩們合作是非常開心的。」

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）今年是上海國際電影節亞洲
新人單元設立20年，越來越多的新人從這個平台脫穎而出。在電影節亞
新獎評委見面會上，大鵬（董成鵬）與倪妮以評委身份亮相。
從2014年拍攝處女作《煎餅俠》，到2018年憑藉《縫紉機樂隊》入圍
亞洲新人單元，再到2023年將金爵獎最佳男演員大獎收入囊中，大鵬變
身評委後感觸頗深，「我自己拍第一部戲時什麼都不懂，完全在實踐中
邊拍、邊學、邊成長。現在幫助新人導演我覺得也是幫助我自己，從他
們的身上學習到他們對電影新的理念，我期待着未來的作品會告訴大家
答案。」倪妮則認為今次是特別難得的機會，她透露，在評審過程中，
自己看到了不同的風格，也看到了導演不同的嘗試和角度，「我看到了
新人導演他們敢去做、想去做就去做的這樣一個非常執着的態度，也非
常想跟他們合作。」

馬里亞諾馬里亞諾《《成年人成年人》》
道出成長真諦道出成長真諦

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）17日，
金爵獎主競賽單元入圍影片《成年人》劇組舉行見
面會。阿根廷導演阿根廷馬里亞諾．岡薩雷斯表
示，影片有一些像紀錄片，展現了少年在成長過程
中遇到挑戰，並應對困難的故事，也展現了少年成
長中父子間的衝突，父子間親密感等，「想表達的
東西很多，也希望能留一些解讀空間給觀眾。」
14歲的安東尼奧和父親一起生活。突然某天父

親沒回家，也不回覆他的信息和電話。安東尼奧從
鄰居那裏得知父親因摩托車事故住院了，自此他只
能獨自應對生活，除了學習功課、餵飽自己，他還
要花錢修車……好不容易熬到父親出院的日子，安
東尼奧發現父親竟去了警察局，原來車禍另有隱
情……導演馬里亞諾．岡薩雷斯在這部作品中捨棄
強烈的戲劇衝突，塑造了一個以超出年齡的沉穩，
應對困難的少年。影片如紀錄片般呈現了少年成長

路上的每一個挑戰，用四両撥千斤的方式
道出了導演心目中的成長真諦——所謂成
長，不僅是具備照顧自己的能力，更重要
的是擁有直面真相的勇氣。影片主創在見
面會上透露，為了能夠給劇組營造出一個
不同尋常的拍攝環境，為了在劇本解讀時
能夠融入真實的父子關係。影片拍攝期
間，一度來到導演家中，甚至利用了導演
和他兒子的私服。此外，馬里亞諾．岡薩
雷斯解釋稱，影片選擇在阿根廷拍攝一方
面出於製作成本考慮，另一方面是覺得阿
根廷首都作為一個「大融合區」，十分適
合這一題材的塑造與呈現，並非要借由影
片來影射阿根廷的社會問題。

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）意
大利導演維托．帕爾米耶的電影之路從上影
節起步，所以對上影節的感情深厚，今年他
攜新作《她的重生》再闖金爵獎主競賽單
元。昨日他攜劇組成員亮相上影節舉行《她
的重生》見面會，他表示《她的重生》創作
完成後，便想着要來上影節一試。維托．帕
爾米耶的首部劇情長片《德州見》曾獲第19
屆上海國際電影節金爵獎評委會大獎。「這
是我第二次來上影節，我的感受也是非常特
別的。因為第一次來就贏得了獎項，對任何
一個導演來說，在國際電影節上能夠得獎是
非常重要的激勵，所以我對上影節有深厚的
感情。我也是從此開啟了我的導演生涯，上
影節獲獎給我之後工作帶來很多鼓勵和幫

助。」今年他攜最新作品《她的重生》再度
入圍金爵獎主競賽單元。
影片在紓緩的節奏下呈現了一位女性重塑
自我之路，故事主人公安娜為她十幾歲時犯
下的謀殺罪已經服刑15年，雖然服刑期滿，
但周圍異樣的眼神意味着對她的審判仍未結
束。安娜離家遠行來到一個小鎮並找到工
作，準備開啟新生活，但她仍需與封閉、恐
懼、偏見不停鬥爭，那些舊日時光留下的黑
洞，必須由她親自填補。
維托．帕爾米耶表示，自己曾有過與監獄
犯人深入交流的機會，在談話中，他感受到
了那些犯人強烈的願望，「他們希望出獄之
後開啟新的人生，但也害怕社會上對他們不
公平的眼光。」彼時，帕爾米耶就想要拍攝

這樣一部影片，不僅如此，在他看來，對於
女性犯人來說，只會更加困難，「所以我毫
不猶豫選擇塑造一位女性角色作為主角。希
望通過影片傳達，每個人都有對生活的重新
的選擇權，應該要有勇氣，有機會開啟第二
次人生。這個過程不僅僅是自我修復，還是
和社會上其他人關係的修復。」

維托．帕爾米耶攜新作再闖上影節
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◆爾冬陞攜
8位香港新生代
演員為此次論壇
點讚。
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冀港青年演員多參演內地作品冀港青年演員多參演內地作品
為新生代為新生代「「拉票拉票」」
爾冬陞在上影節爾冬陞在上影節

◆《她的重生》主創亮相上影節。

◆《成年人》劇組。
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證券代碼：600320  900947                  證券簡稱：振華重工、振華B股                公告編號：臨2024-027

上海振華重工（集團）股份有限公司
2023年年度股東大會決議公告

公司2023年年度股東大會於2024年6月17日在公司召開，採用現場投票和網絡投票相結合的方式，審
議通過相關議案。公司聘請的國浩律師（上海）事務所鑒證了本次股東會議並出具了法律意見書，表決結
果合法有效。

上海振華重工（集團）股份有限公司 
2024年6月18日 

證券代碼 600320  900947                      股票簡稱  振華重工　 振華B股                      編號：臨2024-028

上海振華重工（集團）股份有限公司
第九屆董事會第一會議決議公告

上海振華重工（集團）股份有限公司（以下簡稱「公司」）第九屆董事會第一次會議於2024年6月17
日以現場和通訊相結合的方式召開。應到董事9人，實到9人。會議的召開及程序符合《公司法》、《公司
章程》等相關規定，與會董事一致審議通過如下議案：一、《關於審議<選舉公司第九屆董事會董事長>的
議案》二、《關於審議<選舉公司第九屆董事會各專門委員會委員>的議案》三、《關於審議<聘任公司總
經理（總裁）>的議案》四、《關於審議<聘任公司其他高級管理人員>的議案》五、《關於審議<調整公
司2023年股票期權激勵計劃相關事項>的議案》六、《關於向公司2023年股票期權激勵計劃激勵對像首次
授予股票期權的議案》特此公告。

上海振華重工(集團)股份有限公司董事會
2024年6月18日
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上海振華重工（集團）股份有限公司
第九屆監事會第一會議決議公告

上海振華重工（集團）股份有限公司（以下簡稱「公司」）第九屆監事會第一次會議於2024年6月17
日以書面通訊的方式召開，應到監事3人，實到監事3人。本次會議的召開及程序符合《公司法》、《公司
章程》等相關規定，與會監事一致審議通過如下議案：一、《關於審議<選舉公司第九屆監事會監事長>
的議案》二、《關於審議<調整公司2023年股票期權激勵計劃相關事項>的議案》三、《關於審議<向公司
2023年股票期權激勵計劃激勵對像首次授予股票期權>的議案》

上海振華重工(集團)股份有限公司監事會
2024年6月18日

◆倪妮表示會帶着學習的態
度來參與評審。

夥大鵬任亞新獎評委夥大鵬任亞新獎評委
倪妮盼與新導演合作倪妮盼與新導演合作

◆大鵬鼓勵影視新人不斷前
進。
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